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      Данный справочник содержит материалы полного курса программы начальной школы (1 – 4 классов) по русскому языку.
      Справочник предназначен в первую очередь для учащихся начальных классов. Он может быть использован в качестве пособия учителями начальных классов и родителями. Справочник поможет тем родителям, которые хотят обучать своих детей на дому или в частных школах.

      А если ребёнок ещё и раскрасит забавные картинки, то у него получится цветная книжка.
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Памятка для работы над ошибками

	№
п/п
	Название орфограммы, на которую допущена ошибка
	Как работать над ошибками в данной орфограмме

	1.
	Заглавная буква в начале предложения.

Начало предложения пишется с большой буквы.
	Запиши предложение правильно.

Подчеркни заглавную букву в начале предложения.



	2.
	Заглавная буква в имени собственном.

Названия рек, городов, деревень, морей, имена людей, клички животных называются именами собственными. Имена собственные пишутся с заглавной буквы.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни заглавную букву в имени собственном.

б) Напиши 5 различных имён собственных, выдели заглавную букву, с одним из них составь и запиши предложение.

	3.
	-ОРО-, -ОЛО-
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни сочетания – оро -, - оло -.

б) Вспомни и запиши ещё 5 слов с этой орфограммой.

	4.
	ЧА-ЩА

Ча-ща пиши с буквой А.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни сочетания ча – ща.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, орфограмму выдели.

	5.
	ЧУ-ЩУ

Чу-щу пиши с буквой У.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни сочетания чу – щу.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, орфограмму выдели.

	6.
	ЖИ-ШИ

Жи-ши пиши с буквой И.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни сочетания жи – ши.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, орфограмму выдели. 

	7.
	ЧК-ЧН, НЧ, НЩ, РЩ пиши без мягкого знака.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни чк – чн, нч, нщ, рщ.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, орфограмму выдели. 

	8.
	Проверяемая безударная гласная в корне слова    (а, о, и, е, я)

Чтобы проверить безударную гласную в корне слова, надо подобрать однокоренное слово или изменить слово так, чтобы на эту гласную падало ударение.
	а) Запиши слово правильно. 

Поставь ударение и подчеркни безударную гласную одной чертой. Подбери и запиши проверочное слово.

В проверочном слове поставь ударение и подчеркни ударную гласную двумя чертами.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, запиши проверочные слова, правильно оформляй свою работу. 

	9.
	Непроверяемая безударная гласная в корне слова.

Слова с непроверяемой безударной гласной надо запомнить или посмотреть их в словаре.
	Запиши строчку слова, в котором ошибся, подчеркни безударную гласную; придумай и запиши 3 однокоренных слова. 

	10.
	Парные звонкие и глухие согласные (б-п, в-ф, г-к, д-т, ж-ш, з-с)

Чтобы проверить парную согласную, надо подобрать однокоренное слово или изменить слово так, чтобы после этой согласной была гласная или буквы Р, Л, М, Н, Й.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни парную согласную. Подбери и запиши проверочное слово, подчеркни парную согласную одной чертой, а гласную после неё двумя чертами.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, напиши проверочные слова, правильно оформляй работу.

	11.
	Предлоги (к, по, в, на, за, с, под, про, для, у и пр.)

Предлоги пишутся отдельно от слова. Между предлогом и словом можно вставить другое слово.
	а) Запиши предлог отдельно от слова.

Попробуй вставить между предлогом и словом другое слово или вопрос.

Подчеркни орфограмму.

б) Придумай и запиши ещё 5 слов с предлогами.

	12.
	Союзы (а, и, но, да)

Союзы пишутся отдельно от слова.
	а) Запиши союзы отдельно от слов.

Подчеркни орфограмму.

б) Запиши несколько слов, соединённых союзами.

	13.
	Ь, обозначающий мягкость согласных
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни орфограмму.

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, подчеркни Ь и согласную, мягкость которой он обозначает.

	14.
	Ь-разделительный (Ь-р)

Ь-р показывает, что согласный звук не сливается с гласным.

Ь-р пишется после согласной перед гласными Е, Ё, И, Ю, Я.
	а) Запиши слово правильно.

Подчеркни орфограмму.

б) Придумай и запиши 5 слов с Ь-р, подчеркни три буквы – согласную, Ь-р, гласную.

	15.
	Разделительный Ъ

Ъ пишется после приставок, оканчивающихся на согласную, перед корнем, начинающимся с гласных Е, Ё, Ю, Я. 
	 а) Запиши слово правильно.

Подчеркни орфограмму.

подъём, объяснение, предъюбилейный, съезд

б) Придумай и запиши 5 слов с Ъ, выдели приставку, подчеркни гласную.

	16.
	Двойная согласная 

(мм, нн, жж, сс и др.)
	Пропиши строчку слова, в котором ошибся, подбери к нему три однокоренных слова.

Подчеркни орфограмму.



	17.
	Перенос слов
	а) Запиши слово правильно, раздели его для переноса.

б) Дя-денька, ра-зыс-кать, подъ-езд, боль-шой, вой-на, жуж-жать, под-бить.

в) Не переносятся : Азия, узнаю, фойе.

	18.
	Непроизносимые согласные

В некоторых словах согласные Т, Д, Л, В пишутся, но не произносятся. Эти слова нужно проверять.
	а) Запиши слово правильно.

Подбери к нему проверочное слово. Подчеркни орфограмму.

 честный – честь
звёздный – звезда
солнце – солнышко

здравствуй – здоровье

б) Придумай и запиши 5 слов с этой орфограммой, подбери проверочные слова, орфограмму выдели.

	19.
	Ь после шипящих в именах существительных.

В именах существительных женского рода в именительном падеже в конце слова после шипящих пишется Ь. В именах существительных мужского рода Ь не пишется.
	а) Запиши слово правильно. Подчеркни (если есть) мягкий знак. Определи род существительного, в котором ошибся. 

Мышь – ж.р., врач – м.р.

б) Придумай и запиши 5 существительных женского рода и 5 существительных мужского рода в именительном падеже с шипящими на конце, правильно оформи орфограмму.

	20.
	Правописание приставок, оканчивающихся на –з, -с
Перед гласными и звонкими согласными

без-, воз-, вз-, из-, низ-, раз-, чрез-, через-.

Перед глухими согласными

бес-, вос-, вс-, ис-, нис-, рас-, чрес-, черес-.
	а) Запиши слово правильно.

Выдели приставку.

б) Придумай и запиши ещё 5 слов с этой приставкой.

Безводный, возвращение, взлёт, изранить, низложить, бессовестный, вспоминать, испугать, чересчур.

	21.
	Суффиксы имён существительных.

-ик, -ек, -ец, -иц, -ичк,       -ечк, --инк, -енк, -оньк,

 -еньк, -чик, -ник, -щик,

 -ние, -нье, -енст, -инст.
	а) Запиши слово правильно.

Выдели суффикс.

б) Придумай и запиши ещё 5 слов с таким же суффиксом.

ЗАПОМНИ: суффиксов –ячк, -ыньк, -аньк, -иньк –

НЕТ!

	22.
	Суффиксы имён прилагательных.

-ск, -ив, -ев, -лив, -чив,

 -ов, -оват, -еват, -овит, -евит, -ат, -чат, -ичий, 

-ечий.
	а) Запиши слово правильно.

Выдели суффикс.

б) Придумай и запиши ещё 5 слов с таким же суффиксом.

	23.
	Правописание личных окончаний глаголов.


	а) Запиши слово правильно.

Выдели окончание.

б) Определи спряжение и число глагола. Вспомни, не относится ли этот глагол к исключениям.

	24.
	Правописание наречий.

Наречия, образованные от кратких прилагательных с приставками:

в-, за-, на-

имеют на конце букву о;

до-, из-, с-

имеют на конце букву а.
	а) Запиши слово правильно.

Выдели приставку и подчеркни букву на конце наречия.

б) Придумай и запиши ещё 5 наречий.

Выдели орфограмму.

Вправо, затемно, налево, дотла, издавна, сплеча.

	25.
	Правописание окончаний прилагательных.
	а) Запиши слово правильно.

Поставь вопрос к этому слову. Выдели окончание в вопросе.

Будь внимательнее! Какое окончание в вопросе, точно такое же и у прилагательного ( или похожее на него).

б) Придумай и запиши ещё 5 слов с таким же окончанием.

	26.
	Пропуск, замена букв, искажение слова.
	Запиши строчку слова, в котором ошибся. Придумай и запиши три однокоренных слова к этому слову.

	27.
	Запятая между однородными членами.
	 Запиши предложение.

Расставь правильно запятые. Объясни их расстановку (подчеркни однородные члены предложения).
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ГЛАСНЫЕ  БУКВЫ

А  Е  Ё  И  О  У  Ы  Э  Ю  Я

А, О, У, Ы, Э – эти гласные обозначают твёрдость согласных звуков.

И – обозначает мягкость согласных звуков. 

Е, Ё, Ю, Я – эти гласные обозначают мягкость согласных звуков, а в начале слова или после другой гласной – два звука.

СОГЛАСНЫЕ  ЗВУКИ

                     ПАРНЫЕ                                                НЕПАРНЫЕ
	ЗВОНКИЕ
	Б, В, Г, Д, Ж, З
	ЗВОНКИЕ
	Л, М, Н, Р

	ГЛУХИЕ
	П, Ф, К, Т, Ш, С
	ГЛУХИЕ
	Х, Ц, Ч, Щ


Всегда твёрдые  Ж, Ш, Ц

Всегда мягкие Й, Ч, Щ

Буквы  Ь, Ъ звуков не дают, а обозначают мягкость или твёрдость согласной, после которой они стоят.
ФОНЕТИЧЕСКИЙ  РАЗБОР  СЛОВА

Ком – пью – тер – 9 звуков, 9 букв, 3 слога

к   /к/ - согласный, твёрдый, парный глухой

о   /о/ - гласный, безударный

м  /м/ - согласный, твёрдый, непарный звонкий

п  /п’/ - согласный, мягкий, парный глухой

ь   / / - 

ю  /й/ - согласный, мягкий, непарный звонкий

     /у/ - гласный, ударный

т   /т/ - согласный, твёрдый, парный глухой

е   /э/ - гласный, безударный

р   /р/ - согласный, твёрдый, непарный звонкий 

БЕЗУДАРНЫЕ ГЛАСНЫЕ В КОРНЕ

Безударные гласные в корне проверяются ударением.

с_ды – сад                                              м_ря – море

дв_ры – двор                                          п_ля – поле

ст_на – стенка                                        к_за – козочка

з_ма – зимний                                        д_ревья – деревце

ДВОЙНЫЕ СОГЛАСНЫЕ

вожжи – вож – жи

дрожжи – дрож – жи

касса – кас – са

колонна – колон – на

оперетта – опе – рет – та

рассказ – рас – сказ

суффикс – суф – фикс

тонна – тон – на

теннис – тен – нис

троллейбус – трол – лей – бус

ссора – ссо – ра

финн -  -----

класс - ------

ПРОПИСНАЯ БУКВА

ПОМН: ПИШУТСЯ ВСЕГДА

С БОЛЬШОЙ БУКВЫ ГОРОДА,

РЕКИ, СТРАНЫ И МОРЯ…

И ФАМИЛИЯ ТВОЯ!

страна Украина

город Днепропетровск

река Днепр

Чёрное море  

НЕПРОИЗНОСИМЫЕ СОГЛАСНЫЕ

В,  Д,  Л,  Т

Проверка слов, имеющих в корне непроизносимые согласные.

здра_ствуй – здравие

грус_ный – грустить

звёз_ный – звезда

корыс_ный – корысть

ненас_ный – ненастье

прелес_ный – прелесть

сер_це – сердечный

со_нце – солнышко

ярос_ный – ярость

          ЗАПОМНИ

          лестница ( хотя есть слово лесенка )

          праздник

          чувствовать

          поздно

СН   без   Т

вкусный – вкус

интересный – интерес

опасный – опасен

прекрасный – прекрасен

ужасный – ужасен

чудесный – чудесен

ЖИ – ШИ пиши с буквой И
Мышь – мыши, уж – ужи, лыжа – лыжи, шина, машина, малыш – малыши.
ЧА – ЩА пиши с буквой А
Дача, туча, свеча, саранча, щавель, роща, чаща, часы, площадь.
ЧУ – ЩУ пиши с буквой У

Чум, щука, чугунок, щупальца, чулок, чудо, тащу, плачу, стучу.
ПРАВОПИСАНИЕ ПАРНЫХ СОГЛАСНЫХ НА КОНЦЕ И В СЕРЕДИНЕ СЛОВА

     В конце слов и в середине парные согласные нужно проверять. Для этого измени слово так или подбери к нему однокоренное, чтобы после этой согласной стоял гласный.
	Дуб – дубы

Глаз – глаза

Мост – мосты

Бровь – брови

Зуб – зубы

Дрозд – дрозды

Друг – (нет) друга

Груз – грузить

Бок – боковой

Грязь - грязевый
	Дудка – дудеть

Ножка – ноженька

Ложка – ложечка

Кошка – кошечка

Резкий – резок

Заводской – заводы
Дерзкий – дерзок

Сладкий – сладок

Дорожка – дороженька

Узкий - узенький


ПЕРЕНОСИ  ПРАВИЛЬНО

Виш – ня, об – лака, обла – ка, гу – сеница, гусе – ница, гусени – ца, пира – миды, пи – рамиды, пирами – ды,  ка – равелла, кара – велла, каравелл – ла, ба – наны, бана – ны, вер – блюд.

НЕ  ПЕРЕНОСИ

Кисть, орех, ёжик, аист, чай, осёл, ключ, змея, атом.
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ЧАСТИ  РЕЧИ

ИМЯ  СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ

отвечает на вопросы кто? что?
Обозначает предмет.

Правда хорошо, а счастье лучше.

ИМЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ

отвечает на вопросы какой? какая? какое? какие?
Обозначает признак предмета.

Под лежачий камень вода не течёт.

ГЛАГОЛ

отвечает на вопросы что делать? что сделать?
Обозначает действие предмета.

Терпение и труд всё перетрут.

МЕСТОИМЕНИЕ

указывает на предметы, но не называет их.

Они ушли.

Этот безумный, безумный мир. 
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 РОД ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

	Мужской род

он, мой
	Женский род

она, моя
	Средний род

оно, моё

	брат
	земля
	лицо

	отдых
	пьеса
	представление

	вторник
	пятница
	воскресенье

	бульдог
	кошка
	животное


ЧИСЛО  ИМЁН  СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

	Единственное
	Множественное

	берёза
	берёзы

	плечо
	плечи

	арбуз
	арбузы

	муравей
	муравьи


ИМЕНА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ,

ИМЕЮЩИЕ ТОЛЬКО МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО

                брюки                               деньги                             ножницы

                весы                                  дети                                 очки

                ворота                               люди                               сани 

ИМЕНА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ, ИМЕЮЩИЕ

ТОЛЬКО ЕДИНСТВЕННОЕ ЧИСЛО

                  масло                              небо                               крапива

                  мясо                                пение                             кукуруза

                  молоко                            поэзия                           крыжовник

                  одежда                            творчество                    морковь

                  обувь                               лирика                           здоровье

                  посуда                             юмор                             верность

                  беготня                            погода                           любовь

     А также слова среднего рода иностранного происхождения метро, кино, кашне, пальто, радио и др.

ПАДЕЖИ ИМЁН СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

	Название падежа
	Вспомогательные слова
	Падежные вопросы
	Предлоги

	Именительный падеж
	есть
	кто? что?
	

	Родительный падеж
	нет
	кого? чего?
	без, возле, до, из, около, от, подле

	Дательный падеж
	дать, подойти к
	кому? чему?
	к, по

	Винительный падеж
	вижу
	кого? что?
	под, за, про, в, на

	Творительный падеж
	доволен
	кем? чем?
	за, над, под, с

	Предложный падеж
	говорить
	о ком?     о чём?
	в, о, об, на, при


ТРИ  СКЛОНЕНИЯ  ИМЁН  СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

                1 склонение                                2 склонение                     3 склонение
	Мужской род
	Женский род
	Мужской род
	Средний род
	Женский род

	- А, - Я
	- А, -Я
	-
	- О, - Е
	- Ь

	юноша, дядя
	птица, земля
	отец, день
	зерно, счастье
	дочь, рожь


ВИДЫ  ПРЕДЛОЖЕНИЙ

По интонации

	Восклицательное
	Невосклицательное

	Мне подарили щенка!
	Мне подарили щенка.


По цели высказывания

	Повествовательное
	Вопросительное
	Побудительное

	На дворе прекрасная погода.
	Почему вы не гуляете?
	Идите скорее.


По наличию второстепенных членов

	Нераспространённое
	Распространённое

	Весна пришла.
	Пришла долгожданная весна.


ЧЛЕНЫ  ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Главные

	Подлежащее
	Сказуемое

	Кто?  Что?

(существительное, местоимение)
	Что делает?

(глагол)

	мальчик
	рисует


Второстепенные

	Определение
	Дополнение
	Обстоятельство

	Какой? Чей?

(прилагательное)
	Кого? Что?

Кому? Чему?

Кем? Чем?

О ком? О чём?

(существительное)
	Где? Когда? Куда? Откуда? Почему? Как? Зачем?

(наречие, существительное)

	Я читаю интересную книгу.
	Я встретил друга.
	Мы пошли быстро.


ПОРЯДОК  РАЗБОРА  ПРЕДЛОЖЕНИЯ

1. Какое предложение по цели высказывания?

2. Какое предложение по интонации?

3. Распространённое или нераспространённое?

4. Найти главные члены предложения.

5. Поставить вопросы от подлежащего и сказуемого и определить второстепенные члены предложения.

ПОРЯДОК  РАЗБОРА  СЛОВА  ПО  СОСТАВУ

1. Измени слово по вопросам, выдели окончание (изменяемая часть слова).

2. Выдели основу (часть слова без окончания).

3. Подбери два – три однокоренных слова, выдели корень (общая часть родственных слов).

4. Выдели приставку (часть слова, стоящую перед корнем).

5. Выдели суффикс (часть слова, стоящую после корня).  

МОРФОЛОГИЧЕСКИЙ  РАЗБОР

ИМЕНИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО

1. Часть речи.

2. Начальная форма – именительный падеж, ед. ч.

3. Собственное или нарицательное.

4. Одушевлённое или неодушевлённое.

5. Род.

6. Число.

7. Падеж.

8. Склонение.

9. Член предложения.

МОРФОЛОГИЧЕСКИЙ  РАЗБОР

ИМЕНИ ПРИЛАГАТЕЛЬНОГО

1. Часть речи.

2. Начальная форма – именительный падеж, ед. число, м. р.

3. Род.

4. Число.

5. Падеж.

6. Член предложения.

МОРФОЛОГИЧЕСКИЙ  РАЗБОР

ГЛАГОЛА

1. Часть речи.

2. Начальная форма – неопределённая форма глагола.

3. Вид.

4. Спряжение.

5. Число.

6. Время.

7. Лицо.             если  есть

8. Род.

9. Член предложения.

СПРЯЖЕНИЕ  ГЛАГОЛОВ

	I спряжение
	II спряжение

	Все глаголы на

- еть, - ать, - оть, - уть, - ть

(кроме 11 глаголов исключений),

а также глаголы на – ить:

брить, зиждиться, стелить
	Глаголы на – ить (в неопределённой форме), а также 11 глаголов:

Гнать, дышать, держать, зависеть.

Видеть, слышать и обидеть.

А ещё терпеть, вертеть,

Ненавидеть и смотреть.


ЛИЧНЫЕ  ОКОНЧАНИЯ  ГЛАГОЛОВ

                    I спряжение                                             II спряжение
	ед. ч.
	мн. ч.
	ед. ч.
	мн. ч.

	- у (- ю)

- ешь

- ет
	- ем

- ете

- ут (-ют)
	- у (-ю)

-ишь

-ит
	- им

-ите

- ат (-ят)


НЕОПРЕДЕЛЁННАЯ  ФОРМА  ГЛАГОЛА

	ЧТО  ДЕЛАТЬ ?
	ЧТО  СДЕЛАТЬ ?

	строить
	решить

	читать
	испечь

	отвечать
	ответить

	учить
	забыть

	ловить
	поймать

	заниматься
	положиться

	улыбаться
	спрятаться
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ПРАВОПИСАНИЕ  ПРИСТАВОК

И  ПРЕДЛОГОВ

	ПРИСТАВКИ
	ПРЕДЛОГИ

	без -          ис -          от -          раз –

бес -          из -          пере -      рас –

в -             до -          по -          с –

вс -           над -        под -        со –

во -           на -          про -        через –

вы -          о -            пре -         чрес –

за -           об -          при -
	без              между               под

в                  на                      по

вокруг        о                        про

до                об                      с

для              около                из – за

за                 от                      из – под

к                  перед


ЗАПОМНИ


Приставка – это часть слова                   Предлог – это часть речи

и пишется слитно !                                    и пишется отдельно !

                                                                     С глаголами предлоги                                    

                                                                     не употребляются !

Ребята  направились  на  прогулку.

Велосипедисты  добрались  до  финиша.

НАРЕЧИЕ

Наречие – неизменяемая часть речи, обозначающая признак действия или качество.

Наречия, образованные от кратких прилагательных с приставками :

	в -, за -, на –

имеют на конце букву  о
	до -, из -, с –

имеют на конце букву  а

	вправо
затемно
налево
	дотла
издавна
сплеча


   На конце наречий после шипящих пишется  ь : настежь, прочь.          (кроме: замуж, невтерпёж, уж)
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Удвоенные согласные
	Удвоенные согласные пишутся
	Исключения

	1. На стыке приставки и корня
	Рассвет, воссоединение
	Алюминий, драма, галерея, гуманизм, десант, количество, карикатура,грамотный, десерт, раса, ресурсы 

(иноязычные слова)

	2. На стыке корня и суффикса; двух суффиксов
	Лимонный, малинник, именинник
	Имена с двойными согласными: Анна, Алла, Инна, Нелли, Стелла, Римма, Геннадий, Филипп, Аполлон, Кирилл, Савва, Иннокентий

	3. В корнях русских слов (только сс, жж)
	Ссора, жужжать, дрожжи, Россия
	

	4. В сложносокращён –

ных словах
	Главврач, юннат
	

	5. В иноязычных словах
	Аллея, аллегория, баллада, баллон, иллюс –

трация, коллектив, кросс, кристалл, ме - талл, коллега, стеллаж, трасса, шоссе, шасси, бассейн, перрон, терраса, территория, аппетит, гиппопотам, аккуратный и др.
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МЕСТОИМЕНИЕ

Местоимение указывает на предметы, признаки и количества, но не называет их.

ЛИЧНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Я, мы, ты, вы, он, она, оно, они

УКАЗАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Этот, это, эта, эти

ВОПРОСИТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Кто, что, какой, который, чей, сколько

ОТРИЦАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Никто, ничто, никакой, ничей

                             НЕОПРЕДЕЛЁННЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Кто – то, что – то, кто – нибудь, что – нибудь, кое – что, кое – кто
                           СКЛОНЕНИЕ   ЛИЧНЫХ   МЕСТОИМЕНИЙ
	Падеж
	1 лицо
	2 лицо
	3 лицо

	
	ед. ч.
	мн. ч.
	ед. ч.
	мн. ч.
	ед. ч.
	мн. ч.

	
	
	
	
	
	м. р.
	ср. р.
	ж. р.
	

	И. п.
	я
	мы
	ты
	вы
	он
	оно
	она
	они

	Р. п.
	меня
	нас
	тебя
	вас
	его (него)
	её (неё)
	их (них)

	Д. п.
	мне
	нам
	тебе
	вам
	ему (нему)
	ей (ней)
	им (ним)

	В. п.
	меня
	нас
	тебя
	вас
	его (него)
	её (неё)
	их (них)

	Т. п.
	мной
	нами
	тобой
	вами
	им (ним)
	ей (ней), ею (нею)
	ими (ними)

	П. п.
	обо мне
	о нас
	о тебе
	о вас
	о нём
	о ней
	о них
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